

Medienmitteilung, 29. Juni 2020

Das Alterszentrum Kiesenmatte wird per 1. Juli zu Lebensart Konolfingen

Die Fusion ist vollzogen. Die Stiftung Kiesenmatte in Konolfingen geht in die Stiftung Lebensart über und wird zur Lebensart Konolfingen. Sämtliche Mitarbeitende erhalten per 1. Juli einen Lebensart Arbeitsvertrag. Die Heimleiterin Eliane Schacher wird zur Standortleiterin. Die Stiftung Lebensart umfasst neu sechs Standorte und beschäftigt knapp 700 Mitarbeitende.

Mit dem Alterszentrum Kiesenmatte wird ein gut geführtes Alters- und Pflegeheim in die Stiftung Lebensart integriert. Im Pflegeheim leben 52 Bewohnende und die beiden angeschlossenen Häuser bieten 34 Wohnungen für ältere Menschen. Die Belegschaft umfasst rund 90 Mitarbeitende in den Bereichen Pflege, Betreuung, Hotellerie und Verwaltung. Geleitet wird das Alterszentrum von Eliane Schacher. Sie wird neu zur Standortleiterin Lebensart Konolfingen.

Die Fusion der Stiftungen Kiesenmatte und Lebensart wurde durch die Stiftungsaufsicht des Kantons Bern genehmigt. Sie entspricht vollumfänglich den beiden Stiftungszwecken, welche u.a. umfassende Dienstleistungen für Menschen im Alter bieten wollen. Mit der Fusion wird die Erfüllung dieses Zwecks auf lange Sicht gewährleistet.

Lebensart-Standard mit lokalen Ausprägungen

Die Stiftung Lebensart verfügt über ein Betriebskonzept, welches die Grundprinzipien und Qualitätsstandards in der Pflege und Betreuung der ihr anvertrauten Menschen festlegt. Diese werden in Zukunft auch für den Standort Konolfingen zur Anwendung kommen. Zudem prüft das Integrationsteam mit Vertreterinnen und Vertretern beider Institutionen in den nächsten Monaten, welche sinnvollen Synergien in den Supportdiensten genutzt werden können. Monica Moog, ehemalige Vizepräsidentin des Stiftungsrats Kiesenmatte und neu Mitglied im Stiftungsrat Lebensart sieht in der Fusion eine grosse Chance für das Alterszentrum: «Lebensart ist in vielerlei Hinsicht der ideale Partner. Insbesondere verfügt Lebensart über die betriebliche Stärke und Kompetenz, um den Betrieb des Alterszentrums im Sinne des Stiftungszwecks weiterzuführen. Zudem hat sie bereits Erfahrungen mit anderen Fusionen und ist in der Region bestens verankert.»

Wichtiger Entwicklungsschritt für die Stiftung Lebensart

Die Verantwortlichen der Stiftung Lebensart freuen sich ebenfalls über die geglückte Fusion. Marlene Arnold, Vizepräsidentin des Stiftungsrats Lebensart sagt: «Wir freuen uns, dass die Fusion geklappt hat. Wir können damit voll und ganz im Rahmen unseres Stiftungszwecks handeln. Die Kiesenmatte ist ein gut geführtes Alters- und Pflegeheim mit angeschlossenen Wohnungen für Menschen im Alter. Sie ist zentrumsnah, trotzdem ruhig gelegen und hat Quartieranschluss, was den heutigen Anforderungen an das Wohnen im Alter bestens entspricht. Die Umgebung Konolfingen ist eine sich stark entwickelnde Region, die auch langfristig einen grossen Bedarf an Wohn-, Dienstleistungs- und Pflegeangeboten haben wird. Der neue Standort Konolfingen bietet der Stiftung Lebensart zudem die Chance, im Berner Mittelland tätig zu werden. Damit kann der Stiftungszweck zugunsten von Menschen im Alter künftig noch besser umgesetzt werden und Lebensart kann als Arbeitgeberin im Arbeitsmarkt der Agglomeration Bern auftreten.»

Ausblick Erneuerung Infrastruktur

Mit der Fusion sicherte die Stiftung Lebensart der Stiftung Kiesenmatte zu, den Betrieb während mindestens 30 Jahren am aktuellen Standort weiterzuführen und in die Erneuerung der Infrastruktur zu investieren. Wie diese Erneuerung der Infrastruktur aussehen könnte, wird nun im Rahmen eines strategischen Projekts geprüft. Dabei werden in einer ersten Phase die Ziele, Bedürfnisse und Rahmenbedingungen definiert und mögliche Lösungen erarbeitet. In einer zweiten Phase wird dann die passende Variante gewählt und umgesetzt.

Kontakte für Rückfragen

Marlene Arnold, Vizepräsidentin Stiftungsrat Lebensart, Tel. 076 534 47 74,
marlene.arnold@gmx.ch

Monica Moog, Mitglied Stiftungsrat Lebensart und ehem. Vizepräsidentin Stiftungsrat Kiesenmatte, Tel. 079 249 00 22, monica.moog@moog.ch

Stiftung Lebensart

Die Stiftung Lebensart bietet Hand, Herz und Lebensraum für psychisch, geistig oder sozial beeinträchtigte Menschen und für Menschen im Alter mit unterschiedlichem Pflegebedarf. In ihren Institutionen in Aarwangen, Bärau, Konolfingen, Oberburg und Trubschachen sowie im Hotel & Restaurant Orchidee Burgdorf finden die Menschen eine erfüllende Arbeit oder Beschäftigung. Sie werden individuell gefördert und können ihre Fähigkeiten entfalten, stärken und weiterentwickeln. Die vielseitigen Freizeitangebote, belebenden Wohnumgebungen und das kompetente Pflege- und Betreuungspersonal sorgen für Lebensqualität und ein schönes Zuhause. Mit knapp 700 engagierten Mitarbeitenden sowie über 90 Lernenden, Praktikantinnen und Praktikanten ist Lebensart eine der grössten Institutionen dieser Art im Kanton Bern und eine wichtige Arbeitgeberin, die ihre gesellschaftliche Verantwortung wahrnimmt.

www.lebensart.ch